
 
 
Milano, 2 dicembre 2005 

Comunicato del Presidente 
 
Sabato 26 novembre si è svolto il Consiglio Federale della F.S.I. La riunione si è svolta presso 
l’Hotel Impero di Cremona, in concomitanza con lo svolgimento del Campionato Italiano Assoluto. 
Sul CIA vorrei spendere due parole, molto brevemente dato che ne ho già parlato nei comunicati 
precedenti.  
 
L’edizione di quest’anno della finale del Campionato Italiano Assoluto ha visto il ritorno, dopo sei 
anni, del Grande Maestro Michele Godena. Oltre a lui, hanno partecipato diversi giocatori che 
figurano ai primi posti della classifica nazionale. Questo non accadeva da molti anni. Come non era 
mai accaduto che le partite fossero trasmesse in diretta su Internet, permettendo a tutti gli 
appassionati di seguire “in diretta” l’evento. Tutto questo non è casuale né legato a circostanze 
eccezionali come le Olimpiadi di Torino. Il Campionato Italiano Assoluto è la più importante 
manifestazione nazionale. Lo sarà anche nei prossimi anni, quando non ci saranno più le Olimpiadi. 
Ribadisco ancora una volta che questo Consiglio Federale intende operare al fine di garantire, anche 
per il futuro, la qualità organizzativa e gli incentivi necessari a dare lustro all’evento e al titolo di 
Campione Italiano. 
 
Un altro fatto sul quale desidero richiamare l’attenzione è la Conferenza Nazionale Atleti, che si è 
svolta domenica mattina sempre presso l’Hotel Impero. Alla conferenza hanno preso parte, in 
rappresentanza della F.S.I., i due rappresentanti dei giocatori (i Consiglieri Cocozza e Salami) e il 
Presidente della F.S.I. La partecipazione è stata soddisfacente, persino superiore alle attese. Dopo 
gli interventi dei rappresentanti della F.S.I., focalizzati sugli argomenti di politica federale più 
strettamente legati all’attività dei giocatori di vertice, si è svolta un’ampia discussione incentrata 
soprattutto sui criteri di convocazione per le squadre nazionali. Ulteriori informazioni sulla 
Conferenza Nazionale Atleti saranno fornite in un comunicato più dettagliato.  
 
Ritorno ora al Consiglio Federale. 
 
Abbiamo approvato la versione finale del nuovo regolamento Campionato Italiano Assoluto. Sono 
state apportate alcune modifiche alla versione approvata nel Consiglio Federale di ottobre. Queste 
modifiche sono state decise dopo avere ascoltato l’opinione di alcuni giocatori, i quali sono i 
principali fruitori di questa manifestazione. In particolare, si è deciso di disputare separatamente la 
finale, staccandola dall’evento Campionati Italiani. Questo perché, come ci era stato fatto notare, il 
meccanismo precedente avrebbe privato alcuni giocatori della possibilità di disputare annualmente 
la finale. La nuova versione del regolamento, oltre a risolvere questo problema, rende anche meno 
onerosa l’organizzazione dell’evento Campionati Italiani, visto che ora comprende solo la 
semifinale e i campionati di categoria. 
 
Dopo le relazioni del Segretario Generale, del sottoscritto e del Collegio dei Revisori dei Conti, 
abbiamo approvato il preventivo di spesa del 2006. Oltre alle spese correnti, è previsto uno 
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stanziamento per l’organizzazione degli stage pre-olimpici, del prossimo CIA, nonché le spese 
relative alle Olimpiadi  e allo sviluppo del settore giovanile tramite la partecipazione dei giovani più 
promettenti a corsi, tornei e manifestazioni internazionali. Restando in tema, abbiamo anche 
approvato il preventivo di spesa del 2006 relativo al Settore Arbitrale, che prevede uno 
stanziamento per la realizzazione di uno stage di preparazione degli arbitri che saranno impegnati 
durante le Olimpiadi di Torino. 
 
Sempre in merito alle Olimpiadi di Torino, si è fissato il periodo degli stage di preparazione 
olimpica che si svolgeranno a Salsomaggiore dal 17 al 22 gennaio 2006 e saranno tenuti dai GM 
Cebalo e Razuvaev. Alcuni giocatori hanno fatto notare che le date sono state fissate senza prima 
interpellarli. Purtroppo esistono dei vincoli legati in parte al calendario scolastico (per quanto 
riguarda lo stage dei ragazzi) e in parte alla disponibilità degli istruttori e delle sedi. 
 
Il CT Sergio Mariotti ha poi reso noto l’elenco dei convocati per le squadre nazionali e per il torneo 
di selezione pre-olimpico. Personalmente, ritengo necessario integrare gli elenchi dei nomi dei 
partecipanti ai tornei di selezione pre-olimpici maschile e femminile a causa di alcune 
“dimenticanze” alle quali, a mio avviso, è indispensabile porre rimedio. 
 
Tra le altre iniziative per le Olimpiadi, segnalo anche la pagina del sito F.S.I., quasi ultimata. Ai 
primi di dicembre sarà anche pronto il libro “Re di scacchi”, edito da Franco Maria Ricci, copie del 
quale verranno inviate a tutti i Comitati Regionali, che potranno usarle per le loro attività di 
rappresentanza, ai Consiglieri e al Comitato Organizzatore delle Olimpiadi. Una copia sarà inviata 
anche alle Società Scacchistiche e ai Delegati/Presidenti Provinciali. Abbiamo poi discusso sulla 
possibilità di mettere in vendita le copie rimanenti. Data la complessità della materia, questo aspetto 
dovrà essere ulteriormente approfondito insieme al Collegio dei Revisori dei Conti. 
 
Ci sono altri due punti che desidero sottolineare e che dimostrano l’attenzione di questo Consiglio 
Federale nei confronti degli organi periferici e delle società affiliate.  
 
La prima iniziativa riguarda i Comitati Regionali. A questa riunione ha partecipato, come invitato, 
Fabrizio Ivaldo, Presidente del Comitato Regionale Liguria. Ho personalmente proposto, a partire 
dalla prossima riunione, di portare a due il numero dei rappresentanti dei Comitati Regionali invitati 
alle riunioni. Potranno farsi portatori delle istanze dei CR e seguire da vicino i lavori del Consiglio.  
 
La seconda iniziativa, da me fortemente voluta e a mio avviso estremamente utile e importante, è 
l’adesione al progetto globale Fiscosport (una società che fornisce informazioni tecniche e 
assistenza fiscale alle associazioni sportive dilettantistiche) che permetterà a tutte le società affiliate 
di avvalersi di servizi quali l’invio di newsletter settimanali e l’accesso a tutte le sezioni del sito 
Web di Fiscosport. I costi, una volta terminata la promozione e dopo l’approvazione dell’impegno 
economico da parte del C.F.,  saranno completamente a carico della F.S.I. 
 
Abbiamo poi modificato i moduli di candidatura per l’organizzazione dei Campionati a Squadre 
Under 16, dei Giochi Sportivi Studenteschi e dei Campionati Italiani Giovanili Under 16 
aggiungendo la possibilità di una garanzia bancaria autonoma. Con questo tipo di contratto, 
l’importo previsto per le varie manifestazioni è garantito direttamente dalla banca, evitando così 
agli organizzatori di “congelare” per mesi l’importo a garanzia, come invece avviene con il 
versamento tramite assegno circolare o bonifico bancario.  
 
Per quanto riguarda i regolamenti, il Consiglio Federale ha approvato le modifiche al Regolamento 
del gioco rapido e lampo e al regolamento Calendario Nazionale, in modo da permettere a tutti i 
tornei autorizzati, validi oppure no per le variazioni Elo rapid, di utilizzare il logo F.S.I. e di essere 
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inseriti nel Calendario Nazionale. Tra le altre modifiche di carattere tecnico, sono state istituite le 
categorie Rapid, un utile strumento che permetterà agli organizzatori di distribuire in modo più 
equo e razionale il montepremi e di evitare il fenomeno delle “discese pilotate” per andare a premi 
nei tornei inferiori. 
 
Si è infine approvato il nuovo regolamento del Settore Arbitrale, il regolamento dei GSS, il 
regolamento Fiera del Libro e numerose modifiche ad altri regolamenti, come indicato nel verbale 
della riunione. 
 
Un caro saluto a tutti. 
Gianpietro Pagnoncelli 
Presidente FSI 

 3


	Milano, 2 dicembre 2005
	Comunicato del Presidente

